
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～11:30 中 島 慎 一 議員 ( 自 由 民 主 党 )

２ 13:00～14:30 山 本 眞智子 議員 ( 公 明 党 )

３ 14:45～16:15 世 良 俊 明 議員 ( ハートフル北九州 )

４ 10:00～11:30 石 田 康 高 議員 ( 日 本 共 産 党 )

５ 13:00～14:30 戸 町 武 弘 議員 ( 自 民 の 会 )

１ 14:30～15:00 日 野 雄 二 議員 ( 自 民 の 会 )

２ 15:15～15:45 井 上 秀 作 議員 ( 自 由 民 主 党 )

３ 15:45～16:15 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

４ 10:00～10:30 渡 辺 修 一 議員 ( 公 明 党 )

５ 10:30～11:30 福 島 司 議員 ( ハートフル北九州 )

６ 11:30～12:00 讃 井 早智子 議員 ( ふ く お か ネ ッ ト )

７ 13:00～13:30 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

８ 13:30～14:30 西 田 一 議員 ( 自 民 の 会 )

９ 14:30～15:00 白 石 一 裕 議員 ( ハートフル北九州 )

１０ 15:15～15:45 中 島 隆 治 議員 ( 公 明 党 )

１１ 15:45～16:15 村 上 さとこ 議員 ( 村 上 さ と こ )

１２ 10:00～10:30 田 中 元 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１３ 10:30～11:00 佐 藤 茂 議員 ( 自 民 の 会 )

１４ 11:00～11:30 上 野 照 弘 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１５ 11:30～12:00 田 中 光 明 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１６ 13:00～13:30 冨士川 厚　子 議員 ( 公 明 党 )

１７ 13:30～14:00 中 村 義 雄 議員 ( ハートフル北九州 )

１８ 14:00～14:30 吉 村 太 志 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１９ 14:45～15:45 松 岡 裕一郎 議員 ( 公 明 党 )

２０ 15:45～16:15 奥 村 祥 子 議員 ( 自 民 の 会 )

２１ 10:00～10:30 藤 元 聡 美 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２２ 10:30～11:00 浜 口 恒 博 議員 ( ハートフル北九州 )

２３ 11:00～12:00 大久保 無 我 議員 ( ハートフル北九州 )

２４ 13:00～13:30 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２５ 13:30～14:00 木 下 幸 子 議員 ( 公 明 党 )

２６ 14:00～14:30 河 田 圭一郎 議員 ( ハートフル北九州 )

２７ 14:30～15:00 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２８ 15:15～15:45 柳 井 誠 議員 ( 日 本 共 産 党 )

発　言　順　序　表　（令和元年６月定例会）

　　発　　言　　者

代
表
質
疑

６月７日（金）

６月10日（月）

一

般

質

疑

６月11日（火）

６月12日（水）

６月13日（木）



発 言 項 目 表 
代表質疑 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 中島 慎一 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 令和元年度予算への思いと予算案の特徴について 

２ 宿泊税について 

３ 北九州市の将来像について 

４ 北九州空港の活性化について 

５ 本市の顔である小倉都心部のあり方について 

６ 人口問題について 

７ ＳＤＧｓの視点を踏まえた学校教育について 

８ 東京２０２０オリンピック聖火リレーについて 

２ 山本 眞智子

一 

問 

一 

答 

90分

１ 令和元年度予算案について 

２ 多文化共生社会の推進について 

３ 響灘における風力発電関連産業の総合拠点化の推進に

ついて 

４ 下関北九州道路の早期整備について 

５ 児童虐待防止について 

６ 空き家対策の取り組みについて 

７ 誰もが輝く社会の実現について 

３ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 令和元年度北九州市当初予算について 

市長の思い、一般財源等の確保について、宿泊税について、

市民生活密着型公共事業の確保について、 

公営競技事業会計について、本市中期財政見通しについて

２ ＳＤＧｓ未来都市の推進 

ＳＤＧｓ未来都市のトップランナーへの挑戦について 

３ 人や投資の流れを加速させる経済成長戦略の実行 

響灘洋上風力発電拠点化推進事業について、 

北九州空港の整備活用について 

４ まちの魅力や活力を生み出す文化・スポーツの振興 

東アジア文化都市の取り組みについて 

５ 安全・安心のまちづくり 

工藤會総本部事務所の撤去について、 

自然環境の保全と利活用促進事業について 

６ 住みよいまちの実現～「元気発進！北九州」プランの総

仕上げ～ 

幼児教育・保育の質の向上及び無償化の推進について、特

別支援教育の充実について、健康寿命プラス２歳の推進に

ついて、障がい者福祉の推進について 

（令和元年６月７日）



発 言 項 目 表 
代表質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 石田 康高 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 市民に多大な影響をもたらす国政問題の対応

（１）消費税10％増税について

（２）辺野古基地建設にみる国民主権、地方自治の否定

（３）自衛官募集への対応

２ 2019年度予算案に関して

（１）人口減と雇用対策

①若者の流出と、雇用環境の改善

②地域再生のため、何をなすべきか

（２）子育て支援の充実

①子ども医療費の改善

②国民健康保険料における、子どもの均等割の減免

③交差点の事故防止対策

（３）中小企業対策の充実

①住宅リフォーム制度の復活・充実

②商店街の再生策

（４）折尾地区総合整備事業

（５）下関北九州道路

５ 戸町 武弘 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 令和元年度当初予算案を踏まえた今後の財政運営につ

いて 

２ 宿泊税について 

３ 子ども医療費支給制度の拡充について 

４ 児童文化科学館の建て替えについて 

５ 斜面地住宅地などにおける区域区分の見直しについて 

６ 夏祭り大集合ｉｎ釜石について 

７ ウェールズ代表のキャンプ実施に向けたラグビーの盛

り上げについて 

８ 八幡東区中央町の再生について 

（令和元年６月10日）



一般質疑 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 日野 雄二 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 令和元年度当初予算案について 

（１） 安全・安心のまちづくりについて 

（２） 人や投資の流れを加速させる経済成長戦略の実行に

ついて 

（３） まちの魅力や活力を生み出す文化・スポーツの振興

について 

（４） 住みよいまちの実現～「元気発進！北九州」プラン

の総仕上げ～について 

２ 井上 秀作 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州市の財政状況の改善策について 

２ 若者の雇用創出について 

３ ＩＲ事業を活用した地元企業への人材確保について 

３ 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 幼児教育保育無償化について 

・公立保育所の民営化について 

・ファミリーサポートセンター事業に対する指導監督 

権限について 

・保育士の処遇改善と質の向上について 

２ 交通弱者対策について 

・生活交通の確保について 

・高齢者乗車券の導入について 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 新科学館の基本計画について 

２ 消防団員の確保策について 

３ 下関要塞「高蔵堡塁跡」などの戦争遺構について 

５ 福島 司 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 2019 年度北九州市予算案編成に対する市長の思いにつ

いて 

２ 持続可能な開発目標・ＳＤＧｓの推進について 

３ 障がい福祉の推進について 

４ 環境局関連議案について 

・事業系ごみの減量化・資源化について 

 ・デポジット制度について 

・ごみステーションの管理のあり方について 等 

５ 年長者施設利用証の発行について 

６ 讃井 早智子

一 

問 

一 

答 

30分

１ 防災について 

子ども、若者、女性が主役になる、地域防災について 

２「東アジア文化都市」について 

合唱、映画など、北九州市の市民文化を活かして市民参加

型に 

７ 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

１ シャント発声の普及について 

・シャント発声に必要な日常付属品費を障害者の日常生活

用具へ追加を 

・シャント発声法を市の発声訓練へ追加を 

２ 北九州市重度障害者のタクシー乗車運賃助成事業につ

いて 

・利用枚数制限の廃止を 

・支給枚数の増加を 

３ 市営住宅の修繕費負担軽減 

・市営住宅の退去時の修繕費の居住者負担の軽減 

（令和元年６月11日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

８ 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 農業の更なる活性化について 

２ 新科学館について 

３ 下関北九州道路について 

４ 食品ロス削減について 

５ 外国人人材の活用について 

９ 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 外国人実習生・労働者の受入体制づくりについて 

２「あじさいの湯」休館による観光への影響について 

10 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ＳＤＧｓの目標達成に向けた大学の役割について 

２ 本市の環境施策について 

３ 漫画文化の振興について 

11 村上 さとこ

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の目指す多文化共生社会について 

・改正出入国管理法による外国人労働者拡大と本市の 

人口動態 

・外国人相談窓口、多文化共生マネージャーの充実 

・ＳＤＧｓの観点からダイバーシティとしての人権条例、

ヘイト対策など 

２ 個と多様性を尊重するオルタナティブ教育について 

・学校内フリースクールの現状 

・オルタナティブ教育など 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

12 田中 元 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 学校へのスマホ持ち込みについて 

２ 登下校時の安全対策について 

３ 旧安川邸利活用事業について 

13 佐藤 茂 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 学校給食について 

２ 堺町公園のライトアップとその後の利活用について 

３ 保護観察中の少年の入居補助について 

14 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 明るい市役所、区役所づくりについて 

２ お試し居住を活用した移住者の増加について 

３ 若松区の活性化について 

15 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 教育問題について 

・一部教科担任制について 

２（仮称）平和資料館について 

・展示内容について 

３ 最低賃金について 

・最低賃金の引き上げと全国一律化について 

16 冨士川 厚子

一 

問 

一 

答 

30分

１ ゲーム依存について 

２ 子どもの安全対策強化について 

３ 夜景観光について 

（令和元年６月12日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

17 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 長期にわたり安定した財政を維持するためのチャレン 

ジについて 

IR（総合型リゾート）へのチャレンジ 

資源循環型経済へのチャレンジ 

２ 交差点の安全性について 

３ 子ども食堂や子どもの居場所づくり支援について 

18 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 北九州市の都市イメージについて 

２ 自動車事故防止対策について 

19 松岡 裕一郎

一 

問 

一 

答 

60分

１ 地方創生総合戦略と国家戦略特区について 

２ 教育施策の推進について 

３「創造都市・北九州」の実現と東アジア文化都市 2020 の

開催について 

４ 交通災害共済保険の加入促進について 

５ 北九州市卸売市場再生と魚食文化継承について 

６ ミクニワールドスタジアム北九州の更なる利活用推進

について 

20 奥村 祥子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子どもに対する見守りについて 

２ 発達障害児早期支援システム研究事業について 

３ 園外活動等に使用するルートの安全確保について 

４ 運動会のあり方について 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

21 藤元 聡美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 生活困窮者に対する食料支援とフードバンク支援につ

いて 

・フードバンクへ市の連携・協力・支援を。 

２ 防災教育、防災体験学習施設の充実について 

・防災訓練を全ての小・中学校で、地域と共同して実施す

べき。 

・常設型の防災体験学習施設を整備すべき。 

３ 八幡図書館の再整備と改善について 

・十分な広さを確保して再整備し、読書環境の改善を。 

22 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 定住・移住の促進と本市の魅力発信について 

２ ＳＤＧｓ未来都市としての取り組みについて 

23 大久保 無我

一 

問 

一 

答 

60分

１ 教育施策について 

・北九州スタンダードタイプ中学校標準服について 

・校納金について 

２ 児童虐待防止の強化について 

３ 市民センターについて  

４ 交通施策について 

 ・ラストワンマイル実証事業について 

 ・北九州版ＭａａＳの推進について 

24 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 埋蔵文化財センターの旧八幡市民会館への移転計画に

ついて 

① どういう場で、どういうメンバーで決定したのか 

②計画は撤回し、旧八幡市民会館、埋蔵文化財センターそ

れぞれのあり方を、関係者や専門家も交え検討を 

２ 城野遺跡方形周溝墓の損壊について 

① 再発防止策について 

② 損壊による県・国指定への影響について 

（令和元年６月13日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

25 木下 幸子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 高齢者世帯の見守りと多世代同居・近居支援について 

（１）「ふれあい巡回員」の増員について 

（２）「多世代同居・近居の充実」について 

２ 藍島・馬島の離島振興について 

（１）本市の「離島振興計画」の見直しについて 

（２）観光地としての魅力向上について 

３ 健康寿命の延伸について 

（１）健康遊具の活用について 

（２）賢明な食生活について 

26 河田 圭一郎

一 

問 

一 

答 

30分
１ ＳＤＧｓについて 

２ 外国人との共生社会の実現について 

27 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 放課後児童クラブの改善について 

・支援員の複数配置 

・支援員の処遇改善 

・長期休暇における放課後児童クラブの取り組み 

２ 学校給食費の無償化について 

・学校給食費の無償化について 

３ 市営住宅の追い炊き機能付き給湯器設置について 

・市営住宅の追い炊き機能付き給湯器の設置について 

28 柳井 誠 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 健康寿命の延伸の取り組み 

① 禁煙及び受動喫煙防止について 

② 年次有給休暇の取得促進策 

２ 生活保護申請について 

３ 歩行者の交通安全対策について 


